

Le Quai des Arts accueille la 5^e édition du Prix Liberté

Pour sa cinquième édition, le Prix Liberté rassemble des lycéens venus de toute la Région au Quai des Arts autour des questions de liberté et de citoyenneté. Avec en point d'orgue, la présence de l'auteure camerounaise Djaili Amadou Amal.

Mardi 21 mars, c'est un flot de lycéens de l'Orne et du Calvados qui investit le Quai des Arts, dès 14 heures. Issus d'établissements d'Argentan, de La Ferté-Macé, de Sées ou encore de Vire et Condé-en-Normandie, c'est au total 466 jeunes qui sont venus prendre part à un temps de témoignages et d'échanges autour des thèmes des droits de l'Homme, de la liberté et de la citoyenneté.

Cette journée de rencontre autour de valeurs humaines fondamentales encore trop souvent bafouées est le fruit d'un travail conjoint entre le Conseil Régional de Normandie, et l'Institut International des Droits de l'Homme et de la Paix, créateurs du Prix Liberté.

L'auteure de *Les Impatientes* livre son témoignage

La journée démarre par un discours d'accueil de Bertrand Deniaud, vice-président du Conseil Régional en charge des Lycées et de l'éducation.

S'en suit un temps d'échanges avec l'écrivaine camerounaise Djaili Amadou Amal. Lauréate du Prix Goncourt des Lycéens en 2020 pour



4 élèves du Lycée Mézeray-Gabriel ont mené un entretien longuement préparé avec l'auteure.

son livre *Les Impatientes*, elle est « sensible au vote des jeunes » qui lui ont décerné le prestigieux prix littéraire.

C'est donc tout naturellement qu'elle a accepté de venir les rencontrer, « ici et ailleurs, en France et partout dans le monde ».

Au cours d'un entretien longuement préparé et mené par les élèves du lycée Mézeray-Gabriel, elle livre un témoignage poignant sur la condition des femmes de son pays, soumises à la violence de leurs époux et à la polygamie qui leur est imposée, et dont elle a été elle-même victime.

Elle relate également son parcours, expliquant comment l'écriture, après avoir été son

refuge, lui a permis d'échapper à cette triste condition qui frappe encore et malheureusement trop de femmes dans le monde.

L'auteure se prête ensuite, avec beaucoup de sincérité, au jeu des questions-réponses avec un jeune public visiblement captivé.

Un jury international

Après ce temps de questionnements entre la salle et l'écrivaine et un temps de pause bienvenu, les trois candidats pour le prix Liberté 2022 sont présentés aux lycéens.

Des vidéos retraçant leurs actions sont projetées.

Les trois candidats sont issus de délibérations menées par un



Les jeunes lycéens sont venus échanger autour des questions de citoyenneté et de liberté.

jury composé de 24 jeunes de 15 à 25 ans.

Pendant 2 jours, en février, ils ont examiné des centaines de dossiers reçus par l'Institut International des Droits de l'Homme et de la Paix, dont le siège se situe à Hérouville-Saint-Clair. Au final, 3 personnes ou organisations dont l'engagement a paru particulièrement représentatif de la notion de combats pour la liberté ont été retenues.

Et les nommés sont...

Pour cette édition 2023, les nommés sont Le Club des Jeunes Filles Leaders de Guinée, l'ECPAT International, et Txai Surui.

Le premier, fondé en 2016, milite pour le droit des femmes

et des enfants et lutte contre les mariages forcés, les violences conjugales et les mutilations génitales.

Le second, une ONG (Organisation non gouvernementale), œuvre pour la protection de l'enfance, notamment le combat contre les violences sexuelles qui leur sont faites.

Enfin, la troisième est une personne physique, Txai Surui (prononcez Tchai). Juriste du peuple Surui, qui vit en Amazonie, elle concentre son action sur la défense de l'environnement amazonien et le droit des peuples autochtones.

Un vote international

Après cette présentation, les 466 lycéens réunis, ainsi que tous les jeunes du monde

entier, auront la possibilité de faire entendre leur voix.

En effet, ils auront la possibilité de voter pour l'engagement qui les aura le plus touchés.

Pour ce faire, ils pourront se connecter sur le site prixliberte.normandie.fr et ce, jusqu'au 25 avril inclus.

En 2022, 7 111 jeunes de 41 pays ont décerné le prix au CRARN (Child's Right and Rehabilitation Network), qui vient en aide aux enfants des rues au Nigéria.

Les résultats du vote pour cette cinquième édition du Prix Liberté 2023 seront connus dès le 26 avril.

■ Renseignements sur le site prixliberte.normandie.fr